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日  時 2023年12月13日(水)  14時00分～15時00分 

会  場 神情協事務局 会議室 

出 席 者 
大西、齋藤(和)、山崎、飯高、持地、綾井、佐藤(明)、柴山、森井、浅利、飯田、濱田、黒坂、下鳥、 

齋藤(寛)、中北、川瀬、原田、大川、渡辺、杉本(敬称略)  事務局 

 

■協会報告について(１１月度理事会より) 

1)下記事業について周知されました。 

①神情協合同企業説明会開催について(3/5開催) 

  ②新聞広告について(1/1、1/4に神奈川新聞、12/6に日経神奈川版) 

        ③女性活躍ダイバーシティ委員会勉強会開催について 

2)今後のイベント予定 

12月13日(水) 第41回社内教育に関する情報交換会 

 神情協クリスマスパーティー2023 

12月15日(金) 情報サービス業界の人事労務課題2023セミナー 

12月21日(木) 2023年12月度理事会 

1月1９日(金) 新年賀詞交歓会 

１月 ２３日(火) アプリコンテスト2023作品発表・最終選考会 

２月  １日(木) ２月度常務理事会 

２月 １３日(火) 第5回女性活躍ダイバーシティ委員会&オープンセミナー 

 

■分科会報告 

1)第一分科会(新入社員&内定者向け講座) 

・内定者向けEラーニング講座は３月末まで募集中。 

・新入社員フォローアップ講座は現在９名の申し込み。まだ受付しているので、是非、検討してほしい。 

・２０２４年新入社員向け教育研修は、現在、募集中。まだ応募は少ない。 

・１２月に入ってから、技術系の研修として、産技短&東部校で実施する「Java言語初級&Javaサーブレッ

トコース」と、ポリテクセンターで実施する「Java言語実践コース」の募集を開始した。 

・２０２３年度の新入社員研修でトラブル発生。次回報告したい。 

 

2)第二分科会(技術者向け講座) 

・現在、45講座終了、うち２５講座開講、20講座が中止。ここにきて開講率が50%を超えた。 

・１月以降の講座の申し込みがないため、まだ予断を許さない。 

・２月の教育担当管理者セミナーは、シンクスバンクさまにご協力いただき、生成AIが ICT業界の特に教

育に及ぼす影響について講演いただく予定。 

・来年度の事業計画はほぼ出そろい、１２月１９日に予定している第三分科会との合同会議にて最終決定す

る。 

・来年度は、人気のあった講座や流行りのテーマ等を検討し40～45講座を企画している。 

・マーケティング系の講座を提供していたネットチャート㈱さまが、来年度よりマネジメント系の講座を提供

することになり、第三分科会へ移動した。 
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・来年度より新たに、㈱オープンストリームさまより、レビューや j-unit の講座を提供いただく。需要がある

と思われるので期待している。 

・産技短より、ChatGPTによるプログラミングの講座を提供いただく。AIの使い方を学ぶ。 

・㈱アルファ・ウェーブさまより、短時間(1～２時間)の研修の提案があった。夜活みたいな感じで受講する。 

 是非、チャレンジしてみたい。 

・技術の時代の流れは早いため、新しいものがあれば、年度の途中でも積極的に追加していきたい。 

・今年度開講予定のAndroidの講座について需要はあるのか?との質問があった。ここのところは応募に

ムラがあり、開講できたり中止になったりしている。もう流行りは終わったかもしれない。 

 

3)第三分科会(管理者向け講座) 

・現在、42講座開講、３２講座の中止。第二分科会同様、集客は上向きとなっている。 

・来年度の事業計画はほぼ出そろい、12月19日に予定している第二分科会との合同会議にて最終決定

する。 

・来年度は９９講座開講予定。来年度はオンライン講座が減少し、リアルもしくはハイブリッドの講座が増加

している。コロナ禍以前の状況に戻ることを期待している。  

 

4)第四分科会(海外研修・SEハンドブック等) 

・第４１回社内教育に関する情報交換会は、委員会終了後に実施する。 

・奄美大島の国内視察旅行は、参加者１６名で無事に終了。奄美市を訪問し、市の ITへの取り組みについ

て説明を受けたり、地元 IT企業や専門学校等と情報交換を行った。参加者は委員会メンバー以外も多

く、交流が図れた。来年度も国内視察で検討予定。視察先の候補があれば知らせてほしい。 

・今回の視察研修では、奄美市の助成金が利用できたことから、参加費を少し安くできた。 

・SEハンドブックは第１０版を来年度も販売。まだ1,000冊以上あるので問題ないと思われるが、少なく

なるようなら増刷を検討する。 

 

5)その他事業 

・宿泊研修は１９名で無事終了。来年度も実施したい。 

・春期情報処理試験対策模擬テストの募集を開始。是非、活用してほしい。 

・１1月１０日に県立三校との意見交換会を実施。来年度の新人研修と第二分科会の研修について意見交

換を行った。学校では、AIやChatGPT、仮想環境のツール等、最新技術について取り組んでいる。教育

研修委員会でも新しい技術の講座を導入していきたい。 

・１１月２７日にはポリテクセンターとの情報交換会を実施。昨年と同じ顔ぶれだったので、すぐに来年度の

研修内容について情報交換を始めた。研修内容は２０２３年度と変わらないが、技術動向についての情報

を共有した。 

・ポリテクセンターでは、オンライン講座も実施しており、1,000円程度で受講できる。また、受講状況を管

理者が確認もできるとのこと。申し込みはポリテクセンターのホームページを確認。 

 

■自社の教育について 

今回は、㈱パシオンの大川さんから自社の教育について発表があった。なお、次回(2 月)は㈱アイルミッションの

佐藤さんに発表いただく予定。 
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  ■第４１回社内教育に関する情報交換会 

    今回は、昨年まで実施していたセミナー形式ではなく、教育担当者同士での意見交換を目的とした座談会形式で

実施した。 

        ・参加者  ２８社３３名  ６グループで実施 

        ・テーマ  ①社員教育で苦労していること 

②教育担当者の育て方 

③注力している教育テーマ 

④新人教育での工夫 

⑤情報処理技術者試験等の資格取得の取り組み方 

 

■次回委員会 

2023年度第6回教育研修委員会は、２０２４年2月14日(水)の14時から事務局会議室にて開催します。  

 

以  上 
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